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ф О ТОВАРИЩАХ ПО ТРУДУ 

ДУШОЙ МОЛОДЫЕ 
На состоявшемся в ав

густе отчетно - выборном 
партийном собрании маши
нист тепловоза В. П. Ры
бинский сказал : 

— Если коммунист на 
партийном собрании выс
тупает с дельной, обосно
ванной критикой недостат
ков и вносит предложения 
по их [устранению или 
улучшению работы, то они 
всегда встретят понимание 
и поддержку. Будут учте
ны, поставлены на конт
роль и у с т р а н е н ы 
или выполнены. Мне, 
например, пришлось не раз 
на собраниях говорить о 
том, чтобы оборудовали 
пешеходные площадки на 
станции Стальная. Их все-
таки сделали. Пешеходное 
движение рабочих стало 
безопасным. Значит, моя 
настойчивость пошла на 
пользу. Это уже говорит о 
том, что каждый комму

нист должен быть принци
пиальным и стремиться ак
тивно участвовать в рабо
те партийных собраний. 

Об активности комму
нистов нашей организации 
на собраниях свидетельст
вуют такие примеры. В 
обсуждении отчетного док
лада бюро приняли учас
тие 19 человек, в том чис
ле 14 коммунистов - рабо
чих. На других собраниях 
выступает в среднем 12 че
ловек. А слова из выступ
ления В. П. Рыбинского я 
привел для того, чтобы по
пытаться обосновать его 
уверенность, что работа 
партийного бюро по выпол
нению критических заме
чаний, предложений и пос
тановлений имеет важней
шее значение в повышении 
активности коммунистов в 
жизни партийной органи
зации, всего коллектива. 
Вместе с тем, есть необхо
димость посмотреть и на 
то, насколько важны твор
ческий подход к этой рабо
те и ее совершенствование. 

В основу практической 
деятельности бюро и всей 
партийной организации по
ложено постановление от
четно-выборного собрания. 
Но ведь в него нельзя было 
втиснуть все критические 
замечания и предложения, 
пусть и дельные. К тому 
же, в ходе собрания их 
трудно сразу оценить и оп

ределить, каким образом и 
к какому сроку выполнить. 
Поэтому уполномоченным 
на то коммунистом были 
записаны все критические 
замечания и предложения, 
кто их высказал и внес. 

На следующем, после ор
ганизационного, заседании 
бюро все они были обсто
ятельно .рассмотрены, оце
нены. И все, которые име
ют хоть какое-то значение 
для улучшения работы бю
ро, всей партийной органи
зации и цеха, внесены в 
план мероприятий, с ука
занием срока устранения 
недостатков по критичес
ким замечаниям и выпол
нения предложений. Опре
делены и ответственные за 
это липа. Таким образом, 
план мероприятий по вы
полнению критических за
мечаний и предложений, 
высказанных и внесенных 
коммунистами на отчетно-
выборном собрании, су
щественно дополнил поста
новление, конкретизировал 
его. 

Остановлюсь на некото
рых конкретных примерах 
выполнения плана. Замес
титель начальника цеха по 
воспитательной работе на 
общественных н а ч а л а х 
А. П. Кротов рекомендовал 
партийному бюро прово
дить совещания и семина
ры с партийными, профсо
юзными и комсомольски
ми групоргами совместно 
со старшими машинистами 
локомотивов. Он исходил, 
и правильно, из того, что 
локомотивные бригады ра
ботают самостоятельно, ви
деть и контролировать их 
постоянно мы не можем. 
В этих условиях особенно 
велика роль старших ма
шинистов как воспитате
лей. Теперь такие совеща
ния и семинары проводят
ся с их участием. Это по
могает им учиться прак
тике воспитательной ра
боты. 

Машинист теплово з а 
пункта технического ос
мотра И. Е. Новицкий 
предложил создать в элект
ровозной и тепловозной 
службах постоянно дейст
вующие комиссии по про
верке технического и эсте
тического состояния локо
мотивов." Когда-то такие 
комиссии были, но посте
пенно их деятельность заг
лохла, и о них забыли. Вы
полняя предложения ком
муниста, мы создали ко

миссии. Их планомерные 
проверки и показ резуль
татов побуждают маши
нистов и их помощников 
активнее участвовать в со
ревновании за образцовое 
содержание вверенной тех
ники. Уже з а м е т е н и 
сдвиг: сократились вне
плановые заходы локомо
тивов в депо. 

Несколько слов об орга
низационных приемах 
контроля проверки испол
нения. В этих целях у нас 
давно ведется специальная 
книга. В нее заносятся кри
тические замечания и 
предложения и те пункты 
пост ано в лени й с обр а н и й, 
которые имеют конкретные 
сроки исполнения. Напри
мер, из постановления от
четно-выборного собрания 
внесено в книгу и взято 
под контроль 16 меропри
ятий. Контролируется вы
полнение не только поста
новления отчетно - выбор
ного собрания, но и пос
тановлений всех собраний. 

Проиллюстрирую это от
дельными примерами. 

В сентябре на собрании 
обсужден вопрос о зада
чах хозяйственного ру
ководства и партийной ор
ганизации по улучшению 
устойчивой работы локо
мотивов. Вот что оно обя
зывало сделать и что за
писано в книгу. Началь
никам участков в срок до 
20 октября 1980 года про
вести обучение локомотив
ных бригад, которым 
предстоит впервые рабо
тать зимой. Комиссии пар
тийного контроля поруча
лось проверить качество 
всех ремонтируемых элект
ровозов и тепловозов, а 
партгрупоргам до 10 ок
тября — провести откры
тые партсобрания и обсу
дить готовность к работе 
в зимних условиях. Все, 
что было взято под конт
роль, выполнено. Также 
обстоит дело и с выполне
нием постановления ок
тябрьского партсобрания. 
И чтобы убедиться в этом, 
не надо листать протоко
лы, вспоминать, размыш
лять — все четко и наг
лядно отражено в книге. 

Роль члена партийно
го бюро А. А. Карпова 
заключается не только в 
аккуратном ведении книги. 
Он не позволяет исполни

телям забывать о своих 
обязанностях, настойчиво 
и последовательно контро
лирует выполнение пред
ложений коммунистов И 
постановлений собраний. 
Поэтому ему всегда есть 
что сказать в информации, 
с которой начинается каж 
дое собрание. И его инфор
мации — четки и конкрет
ны, позволяющие комму
нистам делать вывод о 
выполнении их предло
жений и коллективных ре
шений. А это, как я уже 
говорил, имеет важнейшее 
значение в повышении ак
тивности партийцев в ра
боте собраний, обсуждении 
насущных вопросов жизни 
и деятельности своей ор
ганизации и всего коллек
тива цеха. 

Разумеется, не все пред
ложения и пункты поста
новлений удается выпол
нить в установленные сро
ки. Их по уважительным 
причинам приходится пе
реносить. По наиболее важ
ным вопросам и «забывчи
вым» исполнителям вы
писываем контрольные 
карточки. Они помогают 
осуществлять ускорение 
намеченного. Конечно, и 
партийному бюро в отдель
ных вопросах надо боль
ше проявлять настойчи
вости, неотступно доби
ваться намеченного. 

В конце прошлого года 
партийное бюро одобри
ло и рекомендовало расп
ространить инициативы 
бригады мастера А. Г. 
Вострикова — сдавать от
ремонтированные электро
возы с первого предъявле
ния и старшего машиниста 
тепловоза П. П. Шеметова 
— в межремонтный пери
од работать без захода 
локомотивов в депо по ви
не бригады. Сами иници
аторы, можно сказать, до
бились поставленных це
лей. В какой-то мере и дру
гие ремонтные бригады 
тянулись за бригадой А. Г. 
Вострикова. А вот иници
атива П. П. Шеметова не 
получила широкого расп
ространения. Сказалось, 
надо признать, и организа
ционная недоработка це
хового комитета профсою
за и партийного бюро. И 
это должно стать для нас 
уроком. 

С. ФЕОКТИСТОВ, 
секретарь партийной 

организации локомотив
ного цеха ЖДТ. 

Давно отгремели залпы 
Великой Отечественной 
войны. Но в памяти тех, 
кто прошел через ее огонь, 
она оставила вечный неиз
гладимый шрам. Перед гла
зами кавалера ордена Сла
вы III степени В. Д. Куш-
нира часто встают те да-
кие фронтовые будни. 

Тогда, в сорок пятом,его 
звали просто Владимиром, 
хотя и командовал он уже 
отделением. На командир
скую должность его назна
чили недавно, и предстоя
щий бой должен был стать 
первым. 

Действие происходило 
на станции Миншуйгал. На 
вражеской стороне было за
мечено оживление, саму
раи готовились к атаке . 
Владимир весь сжался в 
комок — сейчас начнется. 

PI началось! Японцы с 
б е з р а с с у д,н ьта упор с тв ом 
вновь и вновь поднимались 
в атаку. Первая, вторая, 
третья,., шестая атака про
тивника захлебнулись, но 
он вновь и вновь поднимал
ся и шел вперед. Двенад
цать атак противника бы
ли отбиты. После боя Вла
димир получил задание: 
произвести разведку. Не
смотря на усталость он от
лично оправился с задани
ем, захватив «языка», за это 
В. Д. Кушнир был пред
ставлен к ордену Славы III 
степени. 

Многие товарищи по ра
боте видели на груди Вла
димира Даниловича этот 
орден. Но мало кто знает, 
за что он его получил. 

Не любит В. Д. Кушнир 
рассказывать о своих бое
вых заслугах и о себе. И в 
отделе технического конт
роля уважают его и за 
скромность, и за то, что в 
любой ситуации он остает
ся человеком, на которого 

ф НАМ ОТВЕЧАЮТ 

«ДОРОГОЙ 
ПУСТЯЧОК» 

На статью «Дорогой пус
тячок», опубликованную в 
газете «Магнитогорс к и й 
металл» 18 сентября 1980 
года, сообщаю, что статья 
обсуждал а с ь на сменно-
встречных с о б р а н и я х 
участков цеха. Р а б о т а 
смотровой комиссии цеха 
была рассмотрена на сове-

могут равняться окружаю
щие. 

Еел : в технологическом 
процессе мартеновского 
производства допускаются 
какие-либо, пусть даже не
значительные, отклонения, 
к онтр ол ер мартен овс к ого 
цеха № I В. Д. Кушнир не 
оставит этого так. Он бу
дет тормошить руководите
ля бригады, дойдет до на
чальника участка, но до
бьется своего. Такой нетер
пимостью он отличается не 
только к чужим погрешно
стям, но и к своим соб
ственным. 

К В. Д. Кушинру тянет
ся молодежь. Недаром он 
является активным шефом-
наставником. Сейчас его 
подшефный ушел служить 
в ряды Советской Армии. 
Владимир Данилович ве 
дет с ним переписку. 

В. Д. Кушнир может 
очень тактично, доступно 
объяснить новичку все 
трудные для него вопросы. 
Так, А. Землянского, рабо
тающего контролером в 
мартеновском цехе № 1 все
го два года, он в довольно 
короткий срок обучил ра
боте на первом блоке. Со
всем недавно А. З г м л я н -
ский не без помощи своего 
старшего товарища сдал 
экзамен на четвертый раз
ряд. Это большой успех 
для молодого контролера. 

В. Д. Кушнир очень лю
бит свою работу, свой кол
лектив. Вот уже четвертый 
год Владимир Данилович 
избирается профгрупоргом 
бригады, именно ему дове
ряют при необходимости 
исполнять обязанности ру
ководителя бригады. Своим 
добросовестным трудом 
бывший фронтовик добил
ся звания «Ударник ком
мунистического труда». 

А. ШЕМЕТОВА, 
контролер ЛПЦ № 4. 

щании инженерно-техни
ческих работников цеха 
совместно с общественным 
активом. Принято решение 
активизиров а т ь работу 
участков смотровых комис
сий, еженедельно, по сре
дам, заслушивать на ра
порте у начальника цеха 
информацию руководите
лей участков о ходе смотра 
на участке. 

В. СТЕПАНОВ, 
начальник 

фаеоинолитейного цеха 

ЧЕРЕЗ СОЦИОЛОГИЧЕСКУЮ СЛУЖБУ ПРЕДПРИЯТИЯ 
факт обязывает руководителей 
коллектива рассматривать свобод
ное время не как второстепенную 
область жизнедеятельности чело
века, а как равнозначную с дея
тельностью на производстве. В 
дальнейшем, по-видимому, т а к а я 
тенденция будет нарастать. Объ
ективными посылками для этого 
являются возрастающий уровень 
образования трудящихся, рост 
материального благосостояния, 
культурно-бытовой оснащенности 
семьи. 

Таким образом, данные социо
логического исследования конк
ретно показывают, в каком на
правлении необходимо вести пла
нирование, какими процессами 
следует заниматься более углуб
ленно. И если данные исследова
ния показывают, что молодежь до 
25 лет тянется к общению, раз
влечению со своими сверстника
ми, это означает, что в будущей 
пятилетке мы должны в микро
районах, в интернатах, во Двор
цах культуры предусмотреть от
крытие дискотек, клубов по ин
тересам и т. д., то есть продумать 
систему центров общения и уп
равлять этими процессами. Ре
зультатом проводимой в этом на-

Онончание. 
Начало на 1-й стр. 

правлении работы видится сниже
ние таких антисоциальных явле
ний, как прогулы, пьянство, ху
лиганство, преступность среди мо
лодежи. 

Следует оказать, что планами 
социального развития на комби
нате предусматривается работа с 
самыми различными категория
ми трудящихся : с выпускниками 
ГПТУ, подростками, вновь при
нятыми рабочими, с молодыми 
специалистами. Кадровая полити
ка занимает особое место в управ
ленческой ситуации на комбина
те. Ведь эффективность, результа
ты воспитания человека во мно
гом определяются умением вести 
эту работу со стороны самих вос
питателей. Сегодня много говорят 
и пишут, что руководитель кол
лектива должен обладать качест
вами и психолога, и организато
ра, и педагога. Чтобы знать, в ка
кой степени этими качествами об
ладают наши инженеры, техники, 
что необходимо поправить, чему 
научить руководителей цехов, 
участков, смен, мастеров, социо
логи комбината разработали но
вую методику аттестации инже
нерно-технических работников. 
Основным принципом аттестации 
теперь является использование 
метода экспертных оценок по 32 

качествам, которыми, на наш 
взгляд, должен обладать руково
дитель. Методика эта внедрена, и 
мы имеем уже положительные 
результаты. 

Рассматривая, например, моло
дых специалистов как будущих 
командиров производства, социо
логи совместно с советом моло
дых специалистов комбината ре
шили проанализировать уровень 
социальной адаптации выпускни
ков вузов на нашем предприятии. 
ТеМ более, что на комбинате 
очень часто можно было слышать 
от руководителей, что молодые 
специалисты приходят в цехи 
неподготовленными, вузы плохо 
готовят студентов к будущей ра
боте. 

Результаты анкетного опроса 
показали, что 62% молодых спе
циалистов не используют полно
стью знания по специальности, 
полученные в институте. 16 про
центов совсем не используют при
обретенные в вузе навыки рабо
тать в общественных организа
циях, 60,5% не участвует в лек
ционной работе. Только 53 про
цента от числа опрошенных моло
дых специалистов, работая на 
комбинате, удовлетворяют свои 
потребности в общении с колле
гами по труду и единомышленни

ками. 
Социологи сделали вывод, что, 

видимо, совет молодых специали
стов, отдел кадров комбината не 
до конца продумали организацию 
работы с этой категорией трудя
щихся, и именно участие моло
дых специалистов в обществен
ной, воспитательной работе оказа
лось вне поля их зрения. 

Результаты данного исследова
ния в настоящее время взяты на 
контроль. Рекомендации социоло
гов учитываются при планирова
нии работы совета молодых спе
циалистов. < 

Не менее интересны были для 
администрации и для профсоюз
ного комитета комбината, кото
рый выступал заказчиком иссле
дования «Отношение трудящихся 
к своему здоровью», результаты 
этого исследования. Кого мы 
оздоровляем, как изменились 
требования трудящихся к органи
зации отдыха в базовых здравни
цах комбината, к а к а я зависи
мость между работой городских 
лечебных учреждений и оздоров
лением работников в санаториях, 
профилакториях, курортах — на 
все эти вопросы были получены 
ответы из анализа данных иссле
дования. 

Таким образом, исследования 

социологов позволяют при состав
лении пятилетних планов соци
ального и экономического разви
тия комбината учитывать кон
кретные потребности трудящих
ся, определять состояние коллек
тива, как социальной системы, 
делать прогноз и корректировать 
направление влияния на коллек
тив с целью изменения его в 
необходимом, выбранном направ
лении. ........... 

Очень важным звеном в систе
ме социального управления явля
ется текущий контроль за ходом 
реализации планов социального 
развития. Для социологов важно 
вовремя заметить все качествен
ные изменения, которые при реа
лизации таких планов могут воз
никать в коллективе, вносить со
ответствующие коррективы в об
щее направление. 

Десятилетний опыт работы со
циологической службы комбината 
показывает, что спрос на соци
альную информацию постоянно 
возрастает, а в м е с т е с ним 
возрастает и роль заводского со
циолога в управлении производ
ством. Перед ним встают все но
вые задачи, новые проблемы. 

И. ВАРАНКИНА, 
начальник бюро социологиче

ских исследований ММК. 
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